
   
 

Comité Directeur 
 

Jeudi 16 janvier 2025  
 

DEBUT DE REUNION – 19h00 

 

PRESENT.E.S               INVITE.E.S EXCUSE.E.S 

Ludovic ROMANO Elodie ARDUIN Aymeric LE PEZENNEC 

Baptiste PAIRAUD Christophe BARILLET Benjamin BOURDON 

Emilie CAILLAUD  Florine LOUIS 

Stéphanie MAILLARD   

Sylvie HEROUARD   

Gaël ANCELIN   

Sophie LECROART   

Cédric TRESTARD   

Frédéric RISSE   

Aurélie ALBERT   

Cyrille PEREZ   

Stéphanie PALAGONIA   

Stany POIRIER   

Lucie HEROUARD   

Anne RIOTTE   

Anthony AFFILE   

   

 

Ordre du jour : 

1. Citoyenneté (Baptiste) 

- Charte de déontologie réalisé par la ligue des Pays de la Loire et Vincent 

Abita     

- Certificats médicaux    

- Anthony A : démission du bureau de Baptiste qui est remplacé par 

Anthony au BD 

 

2. Compétition : (Cédric et Gaël) 

- Pôle France Juniors et Adultes votes des EDF 

- DTNS valider un staff communication pour les EDF. 

 

3. Communication : (Ludovic et Lucie) 



   
 

- Responsable de secteur 

4. Développement : (Sylvie et Stéphanie) 

- Convention cadre 

- Formation 

- FFSU 

 

5. Structuration : (Sophie + Emilie) 

- Commission disciplinaire à voter   

Début de réunion à 19h08 

 

INTRODUCTION : 

 

Remerciements de Ludovic Romano. Transition numérique complexe et longue 

mais qui commence à bien s’opérer. 

Ressources humaines : 

Il a été proposé à Séverine Miroux un licenciement à l’amiable. Prolongement de 

son arrêt de travail jusqu’au 16 avril. 

Lison Bornot vient de reprendre en alternance. 

Arrangement avec Raphaël Mathé et on va proposer la même somme avec une 

pénalité  en plus de 10% des charges pour la FFFD.  On va rajouter une clause 

deux ans sans pouvoir présenter de projets pour les EDF. 

 

I- CITOYENNETE : 

 

- Charte de déontologie    

Charte sur les appuis de la loi de déontologie et mixité en lien avec Fred.  

Modifier pour une écriture inclusive. Vote sous réserve modification d’une 

écriture inclusive. 

Sur des documents avec beaucoup de pages essayez de l’envoyer plus tôt.  

POUR :  19 

CONTRE :  0 

ABSTENTION :  0 
 



   
 

La charte est donc validée (si rédigée en écriture inclusive) 

-  Certificats médicaux  

La lettre de cadrage médical provoque des questions des parents. Il faut 

échanger avec tous les intervenants pour modifier cette lettre de cadrage. 

Annie : Il n’y a pas à faire deux certificats médicaux sur l’année. Le règlement 

médical doit être modifié pour changer la lettre de cadrage. 

Aurélie : il y a un flou sur le DG pour les CM temporaires. C’était obligatoire de 

mettre un CM jusqu’à maintenant.  A vérifier. 

Licence temporaire aucun endroit pour mettre CM.    

- Démission du bureau de Baptiste Pairaud qui est remplacé par Anthony 

au BD. 

Dans les statuts le médecin fédéral, et professionnellement Baptiste présente sa 

démission au poste de la citoyenneté dans le bureau et Anthony prendrait sa 

place. Baptiste reste disponible pour le bureau si nécessaire. 

 

POUR : 17 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 2 

 

Anthony A est donc élu au Bureau Directeur et vice-président à la citoyenneté. 

 

Continuité concernant les staffs pour les préparateurs physique et mentale. 

Pôle santé 4 départements : médical, prépa physique, kiné et prépa mentale. 

 

II-COMPETITION : 

 

 

La composition de la DTNS : 
Cyrille Perez = France Ultimate Juniors 
Cédric Trestard = France Ultimate Adultes 
Mehdi Boukarabilla = France Disc Golf  
Emilie Caillaud= Trésorière 

Gael Ancelin = Pôle compétition 

Sylvie Hérouard = Bureau directeur FFFD 

A venir deux capitaines (1 Ultimate et & Disc Golf) 

 



   
 

Vote des staffs EDF  

 

U20 open (Cyrille/Vincent/Laurent) 38/50 Projet 1 

Décision des membres de la DTNS 

6 avis Favorables Classé en 1      Non-Votant 1 (CP) 

 

U20 open (Yannick/Régis/Anne) 32/50 Projet 2 

Décision des membres de la DTNS 

6 avis Favorables classé en 2.        1 Non-Votant (CP) 

 

Vote du CD : 

PROJET 1 :  16    4 abstentions 

PROJET 2 : 4 pour 5 contre 10 abs 

ABSTENTION : 

 

U20 féminin (Christophe/Emma/ Julie) 
Décision des membres de la DTNS          Avis : 3 Défavorables et 4 Abstentions 

 

Vote du CD : 

POUR : 2    

CONTRE : 10 

ABSTENTION : 8 

 

U20 mixte (Anne Laure Komano/Christophe Laurino/Jean-luc Poisson) 

Décision des membres de la DTNS  36/50                     7 avis Favorables. 

 

Vote du CD : 

POUR : 19  

CONTRE :0 

ABSTENTION : 1 

 

U17open (Olivier/Raphaël/Sylvie) 

Décision des membres de la DTNS 

6 Favorables     Non-Votant 1 (SH) 

 

Vote du CD : 

POUR :  15 

CONTRE : 4 

ABSTENTION : 1 

 

U17féminin (    ) 

PAS DE STAFF 

 

U24 mixte (Nasser Alex Paul) 



   
 

Décision des membres de la DTNS        7 avis Favorables. 

 

Vote du CD : 

 

POUR :  18 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 2 

 

Master Open Outdoor Lund : Juan A, François Z, Mael M et Mathieu LP 

Décision des membres de la DTNS                      Abstention 7 

 

Vote du CD : 

POUR : 19 

CONTRE : 1 

ABSTENTION : 0 

 

Master Mixte Outdoor  (Cyril et Inga)  

Décision des membres de la DTNS                                             7 avis Favorables  

 

Vote du CD : 

POUR : 20 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 0 

 

Master Mixte Beach (Cyril et Inga) 

Décision des membres de la DTNS                                    7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR : 20 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 0 

 

Master féminine outdoor  (Youenn et Théophile)   

Décision des membres de la DTNS                                            7 avis Favorables 

Vote du CD : 

POUR :  20 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 0 

 

Master féminine Beach (Youenn et Théophile)   

Décision des membres de la DTNS                                 7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR :  20 



   
 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 0 

 

GM Open Outdoor suède (Christophe.D et Ben) 

Décision des membres de la DTNS      7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR : 19 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 1 

 

GM Open Beach Portimao (Christophe.D et Ben) 

Décision des membres de la DTNS  7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR : 19 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 1 

 
GGM Open beach : Olivier C, Jean-Yves G et Yann C 

Décision des membres de la DTNS                                        7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR : 18 

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 2 

 

Women Beach Portimao : Jeanne DLV, Aline M et Elise B 

Décision des membres de la DTNS                      7 avis Favorables 

 

Vote du CD : 

POUR : 19 

CONTRE : 1  

ABSTENTION : 0 

 

GM Mixte WBUC 2025 : Simone V, Florent G, Damien D et Anaïs G 

Décision des membres de la DTNS          6 avis Favorables et 1 abstention 

 

Vote du CD : 

POUR :  19  

CONTRE : 0 

ABSTENTION : 1 

 

VOTE d’un staff communication pour les EDF U20 en Slovaquie : 



   
 

 

Le vote sera reconduit à un autre moment (sujet non abordé) 
 

3 COMMUNICATION 
 
A ce jour, nous n’avons pas de responsable de secteur Communication. Il sera donc 
nécessaire que quelqu’un du comité directeur prenne ce secteur en charge. 
Un appel à volontaires sera sans doute nécessaire pour étoffer cette communication. 
Merci à Lison Elodie Lucie et Ludo pour pallier cette communication. 
On communique sur extranet FFDF.fr et sur eflying. 
Inclure les clubs car c’est un outil (eflying) qui est complet. 
Merci à Emilie pour son investissement en informatique. 
C’est un freelance qui a créé la charte graphique. Donc on peut la réutiliser. 
La communication c’est quotidien. On doit progresser sur la récupération des photos 
pour être plus rapide à publier. 
Visio avec eflying et ultiorganizer pour la gestion des compétions et l’affichage des 
résultats. 
Les plannings et les réseaux sociaux sont à réaliser par Lison. 
 
80% des prises d’informations se font sur un téléphone portable. Il ne faut donc pas 
oublier l'accessibilité des informations avec les applications. 
 
Appel à projet pour ce secteur communication. 
On veut supprimer toutes les pages des réseaux sociaux pour les équipes de France 
d’ultimate et garder une page de communication. 
 
4 DEVELOPPEMENT 
 
Au niveau de la commission formation : Aymeric et Pablo continuent sur la même 
lancée. Les dates des formations sont fixées et les choses se déroulent comme prévu. 
 
Volonté de créer une commission “subvention” avec 4 membres du CD et 4 autres 
personnes. Un appel à volontaires sera effectué. 
 
Stéphanie a commencé la rédaction d’une convention cadre pour un partenariat avec 
les ministères des ports et de l’éducation nationale. En prenant le modèle type des 
autres fédérations et de la transposer à nos sports... Il va donc y avoir une période 
d’aller-retour avec le ministère pour valider cette convention. 
 
Stany : le directeur national en charge de l’ultimate à la FFSU a contacté la fédé pour 
savoir comment les choses allaient fonctionner. La FFSU souhaite la mise à disposition 



   
 

de matériel et moyens humains pendant les championnats universitaires. Il était aussi 
question de revoir la composition de la CMN FFSU car les membres de la FFFD seraient 
amenés à changer à la suite des élections (Christophe Delpech, Raphaël Mathé et 
Franck Leygues). Un appel à candidature va être réalisé. 
CMN UNSS : à faire pour septembre 
CMN FFSU : à faire rapidement (le document est déjà prêt) 
 
Validation pour faire partir un appel à volontaires pour la CMN FFSU : 
 
Pour : 19 
Contre : 0 
Abstention : 0 
 
Outdoor universitaire 
Beach juxtaposé avec un évènement fédéral (Royan ? et Châtelaillon?) pour utiliser les 
terrains. Hendaye a candidaté aussi. 
 
Développer des budgets pour les trophées. 1/3 FFSU 1/3 fédé et 1/3 de la ligue qui 
accueille en 2024.   
 
Fred : avec Bertrand (directeur en charge de l’ultimate à la FFSU) dans les conventions 
tout est écrit. 
Subvention ANS cette année pour aider à l’achat de disques des trophées. 
 
Les appels à projets ligues/comités doivent être envoyés en mars, donc on a encore du 
temps de ce côté. 
 

5 STRUCTURATION 
 
Sophie : elle a envoyé tardivement l’appel à projet pour la commission disciplinaire qui 
sera votée plus en ligne. 
 
Commission ligue réunion le 30 janvier à 20h30 le CD peut y participer. 
Quels sont leurs besoins ?  
Cyrille : Comment se manifester pour participer ? Prendre contact avec Sophie ou 
Anne. 
 
Commission partenariat appel à candidature pas de responsable. Un mois pour 
envoyer sa candidature. 
A-t-on un dossier partenariat qui est en pdf qui n’est pas modifiable donc il faut le 
créer. Attention aux valeurs des entreprises pour un partenariat. 



   
 

Lison a mené une commission avec des extérieurs il y a eu des nouvelles moutures 
disponibles dans Teams.  
 
 
Fin de la réunion :  22h14 
 
Ludovic Romano 
Président de la FFFD 

 


